

La recherche dans les PED

JL Rey 2006

C'est une donnée connue des gens de terrain, et M Merson ancien directeur du Grand Programme Sida de OMS et du programme CCCD de USAID devrait le savoir.

Le traitement court de la tuberculose est une stratégie imaginée et développée dans les PED,
idem pour les associations vaccinales,
idem pour les médicaments essentiels et génériques.

Ce n'est pas dans le développement de nouveaux appareils que les progrès sont le plus notables mais dans l'application des méthodes de traitement ou de lutte, dans la gestion des programmes, dans l'observations des faits.

Mais pour que cette innovation se développe il faut
que les financements aillent réellement à ces études de terrain
que les études envisagées soient réalisables par des acteurs nationaux
que les besoins du terrain soient clairement et honnêtement identifiés.

Or, les tendances actuelles des comités de lecture des projets comme des comités d'éthique internationaux et même nationaux oeuvrent en sens inverse ; ils imposent des conditions de réalisation des recherches hors de portée (financière et humaine) des laboratoires et équipes du sud. Les recherches faites au Sud dépendront alors des équipes du Nord ; on peut sérieusement se demander si les objectifs de ces recherches correspondront aux besoins des populations de ces pays.